

13. Dezember 2017

## Postulat

Thomas Schwendener SVP  
Christoph Luchsinger FDP

Der Stadtrat wird aufgefordert zu prüfen, wie acht Wochen vor politischen Wahlen und Abstimmungen Gebühren und Bewilligungen für die Plakatierung von politischen Parteien auf privatem und öffentlichem Grund erlassen werden können, die die politischen Informationen zur Abstimmung bzw. Wahl zum Zweck haben.

### Begründung:

In der schweizerischen Demokratie gehören solche Wahl- und Abstimmungsplakate zu einem wichtigen Element im Meinungsbildungsprozess vor Wahlen und Abstimmungen. Hinzu kommt, dass in der Vergangenheit auf Privatgrund wie auch auf öffentlichem Grund „wild“ plakatiert wurde, ohne dass dies geahndet wurde. Diesem Zustand soll mit einer Zulassung der Plakatierung auf privatem wie auch auf öffentlichem Grund bei Standaktionen ohne Bewilligungspflicht ein Ende gesetzt werden. Im Weiteren ist festzuhalten, dass in anderen Bezirken und Kantonen solche politischen Plakatierungen nicht kostenpflichtig ist.

